

# Alte Schule / Gotteshaus

Stara šula / Bóžy dom



## Standort 12

In diesem Gebäude befand sich bis 1905 die erste **Radduscher Schule**. Zwei Lehrer unterrichteten alle Schüler von Klasse 1 bis Klasse 8 in einem großen Raum. Bis 1897 sprach man nur wendisch.

1905 wurde auf Grund der zunehmenden Kinderzahl und der Vergrößerung des Dorfes eine neue Schule gebaut (heutiger Kindergarten).

Da die Orte, die zum Kirchspiel Vetschau - Land gehörten, also auch Raddusch, keine Kirche hatten, durften die gottesgläubigen Einwohner den Gottesdienst in der Deutsch -Wendischen Doppelkirche in Vetschau besuchen.

Die reichen Bauern des Ortes fuhren im Sommer mit der Pferdekutsche und im Winter mit dem Pferdeschlitten zum Gottesdienst.

Nach 1905 diente die alte Radduscher Schule als **Gotteshaus** und wurde überwiegend für Bibelstunden, Religions- und Konfirmationsunterricht genutzt.

Die Gemeinde baute sich einen Glockenturm und kaufte zwei Glocken, die heute noch funktionstüchtig sind.

1991 gab die Kirche diese Gebäude auf. Es befindet sich heute in Privatbesitz.

